
Para más información: 
Gabinete de Prensa de ASACO (Itziar García Carretero) 
Tfno.: 648 651 755  
comunicación@asociacionasco.es 
 
 
 

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
PACIENTES,	   ESPECIALISTAS	   E	   INSTITUCIONES	   SE	   UNEN	   EN	   LA	   ANTESALA	   DEL	   DÍA	  
MUNDIAL	  DEL	  CÁNCER	  DE	  OVARIO	  
	  
	  
	  

-‐ ASACO,	   en	   colaboración	   con	   Roche,	   celebró	   ayer	   la	   III	   Jornada	   para	   afectados	   por	  
cáncer	  de	  ovario	  en	  Madrid.	  

-‐ La	  cita,	  aperitivo	  del	  Día	  Mundial	  del	  Cáncer	  de	  Ovario	  8	  de	  mayo,	  se	  celebró	  el	  7	  de	  
mayo	  y	   tuvo	   lugar	  en	  el	  Ministerio	  de	  Sanidad,	  Servicios	  Sociales	   	  e	   Igualdad	  y	  contó	  
con	   la	   intervención	   de	   miembros	   de	   la	   Asociación,	   	   la	   comunidad	   médica	   y	  
representantes	  institucionales.	  

-‐ Como	   viene	   siendo	   habitual,	   se	   hizo	   especial	   hincapié	   en	   la	   necesidad	   de	   seguir	  
apostando	   por	   la	   investigación	   para	   la	   imprescindible	   detección	   precoz	   de	   la	  
enfermedad.	  

	  
	  
Tras	  una	  breve	   introducción	  de	  Paz	  Ferrero,	  presidenta	  de	  ASACO,	   la	   jornada	  dio	  comienzo	  
con	  las	  palabras	  de	  Dña	  Paloma	  Casado,	  representante	  del	  Ministerio	  de	  Sanidad,	  que	  explicó	  
la	  estrategia	  y	  las	  líneas	  maestras	  que	  está	  siguiendo	  el	  organismo	  para	  abordar	  el	  cáncer	  en	  
general.	   En	   este	   sentido,	   además	   de	   reivindicar	   la	   clara	   apuesta	   que	   está	   haciendo	   su	  
departamento	  para	  abordar	  la	  enfermedad,	  incidió	  en	  la	  necesidad	  de	  la	  prevención	  a	  través	  
de	   un	   programa	   que	   están	   poniendo	   en	   marcha;	   un	   programa	   de	   “manual	   de	   buenas	  
prácticas”	   para	   evitar	   diferentes	   tipos	   de	   cánceres.	   No	   quiso	   olvidar,	   tampoco,	   la	   cuestión	  
relacionada	  con	  la	  investigación	  en	  medicamentos	  que	  se	  está	  llevando	  a	  cabo	  en	  colaboración	  
la	  CNIO	  no	  solo	  a	  nivel	  español,	  sino	  europeo.	  	  
	  
	  
Tras	   escuchar	   las	   palabras	   de	   Dña.	   Paloma	   Casado,	   le	   tocó	   el	   turno	   al	   Doctor	   Antonio	  
González,	  Presidente	  del	  Grupo	  GEICO	  (Grupo	  Español	  de	   Investigación	  Contra	  el	  Cáncer	  de	  
Ovario),	   que	   definió	   la	   labor	   de	   su	   entidad	   como	   “compañero	   de	   viaje	   de	   ASACO”.	   No	  
olvidemos	  que	  la	  Asociación	  ha	  firmado	  recientemente	  un	  convenio	  para	  seguir	  trabajando	  y	  
colaborando	  para	  hacer	  frente	  a	  esta	  dura	  enfermedad.	  A	  raíz	  de	  ello,	  explicó	  los	  dos	  pilares	  
sobre	  los	  que	  pivota	  la	  actividad	  del	  Grupo;	  la	  formación	  y	  la	  investigación.	  	  
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A	  continuación,	  pudimos	  escuchar	  la	  estrategia	  que	  está	  llevando	  a	  cabo	  el	  Sistema	  Nacional	  
de	   Salud	   a	   través	   de	  Doña	  Pilar	   Crespo.	  En	   su	   intervención,	   además	  de	   explicar	   de	  manera	  
exhaustiva	  cómo	  se	  trabaja	  a	  nivel	  español,	  quiso	  destacar	  las	  principales	  líneas	  de	  actuación	  
que	  se	  están	  desarrollando	  desde	  su	  Ministerio	  en	  el	  caso	  concreto	  del	  cáncer:	  	  
	  

-‐ La	  promoción	  y	  protección	  de	  la	  salud	  
-‐ La	  detección	  precoz	  
-‐ La	  asistencia	  a	  adultos	  
-‐ La	  asistencia	  a	  la	  juventud/infancia	  
-‐ La	  mejora	  de	  la	  calidad	  de	  vida	  
-‐ Los	  cuidados	  paliativos	  
-‐ La	  investigación	  preventiva	  	  

	  
El	  tercer	  bloque	  de	  la	  jornada,	  titulada	  “Atención	  clínica	  multidisciplinar	  en	  Cáncer	  de	  Ovario”,	  
se	   inició	   con	   la	   intervención	   del	   Dr.	   Andrés	   Poveda,	   quien	   remarcó	   los	   avances	  
epidemiológicos	  que	  se	  están	  obteniendo	  gracias	  a	   las	  nuevas	  aproximaciones	  que	  permiten	  
entender	   mejor	   el	   cáncer	   de	   ovario.	   Siguieron	   a	   su	   intervención,	   los	   Antonio	   González	   e	  
Ignacio	  Zapardiel.	   	  El	  primero	  volvió	  a	  reivindicar	  la	  necesidad	  de	  crear	  en	  España	  unidades	  
especializadas	  y	  multidisciplinares,	  actualmente	   inexistentes	  en	  España.	   	  Sin	  embargo,	   lanzó	  
un	  mensaje	  positivo,	  y	  afirmó	  que	  los	  nuevos	  fármacos,	  la	  investigación	  en	  biología	  molecular	  
y	  el	  trabajo	  en	  equipo	  ha	  permitido	  aumentar	  la	  supervivencia	  del	  cáncer	  de	  ovario.	  A	  raíz	  de	  
ello,	  habló	  de	  los	  tratamientos,	  que	  actualmente	  son	  menos	  agresivos	  y	  que	  se	  prevé	  que	  para	  
un	  futuro	  también	  mejoren	  gracias	  a	  un	  mayor	  conocimiento	  molecular.	  	  
	  
El	  Doctor	  Ignacio	  Zapardiel,	  por	  su	  parte,	  también	  fue	  reivindicativo	  y	  reiteró	  la	  necesidad	  de	  
crear	   unidades	   especializadas	   en	   España.	   En	   cualquier	   caso,	   su	   relato	   versó	   sobre	   las	  
diferentes	  cirugías	  que	  se	  aplican	  en	  función	  de	  la	  paciente.	  
	  
Antes	  del	  testimonio	  final	  con	  el	  emotivo	  vídeo	  que	  se	  puede	  ver	  en	  la	  página	  web	  de	  ASACO,	  
los	   investigadores	   del	   CNIO,	   María	   García,	   Miguel	   Urioste	   y	   Francisco	   de	   Luna	   dieron	   a	  
conocer	  las	  últimas	  investigaciones	  y	  novedades	  científicas,	  centrándose	  especialmente	  en	  las	  
posibilidades	  que	  la	  investigación	  genética	  está	  aportando	  para	  hacer	  frente	  a	  la	  enfermedad;	  
la	  búsqueda	  de	  nuevos	  genes	  de	  susceptibilidad,	   la	   identificación	  de	   los	  genes	  “BRCAness”	  y	  
los	  factores	  predictivos.	   	  Francisco	  de	  Luna	  se	  centró	  en	  la	  Plataforma	  Nacional	  de	  la	  Red	  de	  
Biobancos,	   que	   está	   permitiendo	   adaptar	   el	   tratamiento	   a	   cada	   paciente	   de	   forma	  
personalizada.	  	  
	  
El	  encuentro	  finalizó	  con	  un	  turno	  de	  ruegos	  y	  preguntas,	  que	  dejó	  de	  manifiesto	  la	  necesidad	  
de	  seguir	  trabajando	  en	  la	  concienciación	  pública:	  tanto	  a	  nivel	  médico,	  institucional	  y	  social.	  
 


